

resolution in accordance with rule 93 of the rules of procedure for the Trusteeship Council.

453rd meeting,
22 July 1952.

637 (XI). Petitions from Mr. Augustino de Souza (T/Pet.7/295 and Add.1 and T/Pet.7/297) concerning Togoland under French administration

Acting under Article 87 b of the Charter and in accordance with its rules of procedure,

Having accepted and examined at its eleventh session the petitions from Mr. Augustino de Souza (T/Pet.7/295 and Add.1 and T/Pet.7/297), in consultation with France as the Administering Authority concerned, which designated Mr. R. Doise as special representative,

Having taken note of the written observations of the Administering Authority (T/1015) as well as of the oral statement¹⁸⁸ of the special representative, in particular that:

(a) Because of the antagonism between the Parti togolais du progrès and the Comité de l'unité togolaise, the Administration was forced to take steps to prevent incidents in the Atakpamé district at the time of the elections,

(b) The weapons held by certain persons who had not complied with the regulations in force were sequestered pending compliance with the necessary formalities,

(c) The allegation of the petitioner concerning police brutalities is without foundation,

The Trusteeship Council

1. *Draws the attention* of the petitioner to the observations of the Administering Authority;

2. *Considers* that under the circumstances no recommendation by the Council is necessary regarding the specific matters raised in the petitions;

3. *Recalls*, in so far as these petitions relate to the Ewe and Togoland unification question, General Assembly resolution 555 (VI), which notes the decision by the Administering Authorities to establish a Joint Council for Togoland Affairs, recommends, *inter alia*, consultations with the various parties and groups concerned and further recommends the dispatch of a Visiting Mission to investigate the question on the spot;

4. *Notes* that the Council has been informed that the Administering Authority is taking steps to implement this resolution;

5. *Draws the attention* of the petitioner to the fact that pursuant to the above-mentioned resolution the Visiting Mission of the Trusteeship Council, which will visit the Territory in September 1952, will be charged with investigating all aspects of the Ewe and Togoland unification question;

¹⁸⁸ *Ibid.*

l'administration et à celle des pétitionnaires, conformément à l'article 93 du règlement intérieur du Conseil de tutelle.

453^eme séance,
22 juillet 1952.

637 (XI). Pétitions de M. Augustino de Souza (T/Pet.7/295 et Add.1, T/Pet.7/297) concernant le Togo sous administration française

Agissant en vertu de l'alinéa b de l'Article 87 de la Charte et conformément à son règlement intérieur,

Ayant reçu et examiné, à sa onzième session, les pétitions de M. Augustino de Souza (T/Pet.7/295 et Add.1, T/Pet.7/297), en consultation avec la France, Autorité chargée de l'administration du Territoire en question, qui avait désigné M. R. Doise comme représentant spécial,

Ayant pris acte des observations écrites de l'Autorité chargée de l'administration (T/1015), ainsi que de la déclaration verbale¹⁸⁸ du représentant spécial, d'où il ressort notamment ce qui suit:

a) En raison de l'antagonisme existant entre le Parti togolais du progrès et le Comité de l'unité togolaise, l'Administration a été contrainte de prendre certaines mesures pour prévenir tout incident dans le district d'Atakpamé au moment des élections,

b) Les armes détenues par certaines personnes qui ne s'étaient pas conformées aux règlements en vigueur ont été confisquées en attendant que les intéressés remplissent les formalités nécessaires,

c) Les assertions du pétitionnaire concernant les brutalités policières sont dénuées de tout fondement,

Le Conseil de tutelle

1. *Attire l'attention* du pétitionnaire sur les observations de l'Autorité chargée de l'administration;

2. *Estime* que, dans ces conditions, les questions particulières soulevées dans les pétitions n'appellent aucune recommandation de la part du Conseil;

3. *Rappelle*, pour autant que ces pétitions se rattachent à la question des Ewés et de l'unification du Togo, la résolution 555 (VI) de l'Assemblée générale, qui prend acte de la décision des Autorités chargées de l'administration intéressées d'instituer un Conseil mixte pour les affaires togolaises, recommande notamment que les différents partis et groupes intéressés soient consultés à cet égard et recommande, en outre, l'envoi d'une mission de visite pour procéder à une étude de la question sur les lieux;

4. *Note* qu'il a été informé que l'Autorité chargée de l'administration prend des dispositions pour mettre en œuvre cette résolution;

5. *Attire l'attention* du pétitionnaire sur le fait que, conformément à la résolution susmentionnée, la Mission de visite du Conseil de tutelle, qui se rendra dans le Territoire au mois de septembre 1952, sera chargée d'étudier tous les aspects de la question des Ewés et de l'unification du Togo;

¹⁸⁸ *Ibid.*

6. *Invites* the Secretary-General to inform the Administering Authority and the petitioner of this resolution in accordance with rule 93 of the rules of procedure for the Trusteeship Council.

453rd meeting,
22 July 1952.

638 (XI). Petition from Mr. Augustino de Souza (T/Pet.7/298 and Add.1) concerning Togoland under French administration

Acting under Article 87 b of the Charter and in accordance with its rules of procedure,

Having accepted and examined at its eleventh session the petition from Mr. Augustino de Souza (T/Pet.7/298 and Add.1), in consultation with France as the Administering Authority concerned, which designated Mr. R. Doise as special representative,

Having taken note of the written observations of the Administering Authority (T/1015) as well as of the oral statement¹⁶⁹ of the special representative, in particular that:

(a) The decision taken by the Commandant de cercle at Mango on 15 March 1952 to prohibit meetings held by the Comité de l'unité togolaise and by specific individuals was not caused by political reasons, but by a local dispute; the prohibition which was based solely on a desire to ensure the maintenance of public order and security, was repealed on 1 April 1952 as soon as the situation had quieted,

(b) The legislation governing public meetings is applied impartially and no discrimination is exercised against meetings organized by the Comité de l'unité togolaise,

The Trusteeship Council

1. *Draws the attention* of the petitioner to the observations of the Administering Authority;

2. *Considers* that under the circumstances no recommendation by the Council is necessary regarding the specific matters raised in the petition;

3. *Recalls*, in so far as this petition relates to the Ewe and Togoland unification question, General Assembly resolution 555 (VI), which notes the decision by the Administering Authorities to establish a Joint Council for Togoland Affairs, recommends, *inter alia*, consultations with the various parties and groups concerned and further recommends the dispatch of a Visiting Mission to investigate the question on the spot;

4. *Notes* that the Council has been informed that the Administering Authority is taking steps to implement this resolution;

5. *Draws the attention* of the petitioner to the fact that pursuant to the above-mentioned resolution the Visiting Mission of the Trusteeship Council, which will visit the Territory in September 1952, will be

¹⁶⁹ *Ibid.*

6. *Invite* le Secrétaire général à porter la présente résolution à la connaissance de l'Autorité chargée de l'administration et à celle du pétitionnaire, conformément à l'article 93 du règlement intérieur du Conseil de tutelle.

453ème séance,
22 juillet 1952.

638 (XI). Pétition de M. Augustino de Souza (T/Pet.7/298 et Add.1) concernant le Togo sous administration française

Agissant en vertu de l'alinéa b de l'Article 87 de la Charte et conformément à son règlement intérieur,

Ayant reçu et examiné, à sa onzième session, la pétition de M. Augustino de Souza (T/Pet.7/298 et Add.1), en consultation avec la France, Autorité chargée de l'administration du Territoire en question, qui avait désigné M. R. Doise comme représentant spécial,

Ayant pris acte des observations écrites de l'Autorité chargée de l'administration (T/1015), ainsi que de la déclaration verbale¹⁶⁹ du représentant spécial, d'où il ressort notamment ce qui suit:

a) La décision prise par le commandant de cercle de Mango, le 15 mars 1952, d'interdire les réunions du Comité de l'unité togolaise et de certains individus n'a pas été prise pour des raisons politiques, mais par suite d'un différend de caractère local; l'interdiction, fondée seulement sur le désir d'assurer le maintien de l'ordre et de la sécurité publics, a été rapportée le 1er avril 1952 dès que la situation se fut calmée,

b) La législation relative aux réunions publiques est appliquée de manière impartiale et les réunions organisées par le Comité de l'unité togolaise ne font l'objet d'aucune discrimination,

Le Conseil de tutelle

1. *Attire l'attention* du pétitionnaire sur les observations de l'Autorité chargée de l'administration;

2. *Estime* que, dans ces conditions, les questions particulières soulevées dans la pétition n'appellent aucune recommandation de la part du Conseil;

3. *Rappelle*, pour autant que cette pétition se rattache à la question des Ewés et de l'unification du Togo, la résolution 555 (VI) de l'Assemblée générale, qui prend acte de la décision des Autorités chargées de l'administration intéressées d'instituer un Conseil mixte pour les affaires togolaises, recommande notamment que les différents partis et groupes intéressés soient consultés à cet égard et recommande, en outre, l'envoi d'une mission de visite pour procéder à une étude de la question sur les lieux;

4. *Note* qu'il a été informé que l'Autorité chargée de l'administration prend des dispositions pour mettre en œuvre cette résolution;

5. *Attire l'attention* du pétitionnaire sur le fait que, conformément à la résolution susmentionnée, la Mission de visite du Conseil de tutelle, qui se rendra dans le Territoire au mois de septembre 1952, sera chargée

¹⁶⁹ *Ibid.*